

EFEMÉRIDE DE LA SEN. NINFA SALINAS SADA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, SOBRE EL DÍA INTERNACIONAL DEL LIBRO Y DEL DERECHO DE AUTOR.

"El que lee mucho y anda mucho, ve mucho y sabe mucho". Miguel de Cervantes Saavedra.

"El libro es fuerza, es valor, es poder, es alimento; antorcha del pensamiento y manantial del amor". Rubén Darío.

El día mundial del libro se celebra desde el año 1996 cada 23 de abril. La fecha fue elegida con un motivo simbólico, se tienen registros que el 23 de abril del año 1616 fallecen Miguel de Cervantes Saavedra, William Shakespeare y Garcilaso de la Vega, importantes personajes de la literatura. El objetivo de la conmemoración es el fomento de la lectura, la industria editorial y la protección de la propiedad intelectual por medio del derecho de autor.

La Encuesta Nacional de Lectura y Escritura 2015 [**], realizada por el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA), señala que en México los mexicanos leyeron en promedio 5.3 libros al año. Destaca que esta cantidad es superior a los años anteriores, en 2006 fue de 2.6 libros al año y en 2014, 2.94 libros.

El aumento en el promedio de libros es un logro importante. Coloca a México en el segundo lugar en América Latina, el primer lugar lo ocupa Chile donde se registran 5.4 libros al año por persona, Argentina reporta 4.6, Brasil 4 y Colombia 2.2. Sin embargo, el contraste es evidente al comparar los números que reporta Finlandia quien registra un promedio de 47 libros por año, España 10.3 y Portugal con 8.5.

En la misma encuesta se registró que los jóvenes entre 12 y 22 años, mencionaron que maestros y padres son quienes más estimulan en ellos el hábito de la lectura. Este dato pone de manifiesto que como padres de familia tenemos una responsabilidad de suma relevancia en la formación de niños y jóvenes que aprecien y practiquen la lectura por gusto.

La lectura abre puertas, umbrales que una vez atravesados el único camino es hacia adelante. Abre las alas de la imaginación; proporciona herramientas para la inventiva; propicia capacidades de emprendimiento, creatividad y liderazgo. Además, es de suma utilidad para la mejora de la ortografía, incrementar el vocabulario lo que facilita a su vez las habilidades de comunicación y es una estrategia muy útil para aprender otros idiomas. Ciudadanos lectores tienen mayor potencial de construir mejores países y propiciar su desarrollo.

Abrir un libro es un boleto de viaje a otras épocas, otros continentes, llevarnos al fondo del mar o hasta el espacio, conocer culturas y especies que de otra manera sería imposible.

Incluso, los libros pueden ser un medio para el cuidado del medio ambiente, si desarrollamos una cultura de uso de material reciclado en su impresión, reduciendo la tala de árboles, ahorro de agua y electricidad, todos ellos, recursos naturales que se emplean en la elaboración del papel.

Pequeñas acciones positivas tienen un resultado exponencial. Leer unos minutos a diario, leer junto a nuestros hijos, compartir e intercambiar libros, recurrir a materiales de reúso, promover y participar en las campañas de reciclado de libros, consumir papel reciclado son solo algunos ejemplos de acciones para construir una mejor versión de nosotros mismos, al mismo tiempo que cuidamos el medio ambiente.

SENADORA NINFA SALINAS SADA.

[**] <https://observatorio.librosmexico.mx/encuesta.html>